

À la mémoire de Martin Hess

(1948-2022)

Le 29 septembre 2022, Martin Hess nous quittait après une courte et grave maladie. Retour sur sa fructueuse collaboration au sein de l'entreprise HEFTI. HESS. MARTIGNONI., mais également sur sa précieuse contribution pour l'Union suisse des sociétés d'ingénieurs-conseils suisse.ing, la Fondation suisse pour la promotion de la relève des ingénieurs de la construction bilding et, plus généralement, pour l'ensemble de la branche.

Martin Hess a rejoint l'entreprise HEFTI. HESS. MARTIGNONI. en 1974 comme cofondateur en endossant la direction de la première succursale d'Aarau, dont il conservera les rênes jusqu'au terme de sa carrière en 2013. À partir de 1981, il est membre du conseil d'administration, avant d'en assumer la présidence entre 2002 à 2009. Dès ses premiers pas en 1951 à Zurich en tant qu'entreprise individuelle avec une poignée de collaborateurs, HEFTI. HESS. MARTIGNONI. n'a de cesse de se développer pour devenir au fil des décennies un groupe d'ingénierie de premier plan en Suisse alémanique. Au cours de la quarantaine d'années passées sous la conduite de Martin Hess, l'entreprise réalise d'innombrables projets d'envergure. 2010 signe le passage de flambeau à la génération suivante et, fin 2013, Martin Hess prend sa retraite de directeur de HEFTI. HESS. MARTIGNONI. Aarau AG.

Parallèlement à son activité dans le groupe HHM, Martin Hess s'est engagé dans différentes associations ainsi que dans l'environnement académique. En 1999, il accède à la présidence de l'ancienne Association des ingénieurs-conseils suisses de la technique du bâtiment et de l'énergie (SBHI), dont il orchestre fin 2000 la fusion avec l'Union suisse des sociétés d'ingénieurs-conseils (usic), aujourd'hui rebaptisée



Martin Hess

suisse.ing. De 2001 à 2009, il siège au comité de cette dernière et, en 2001, est également admis au sein de la Société suisse des ingénieurs et des architectes (SIA). À son initiative, la Haute école Technique et architecture de Lucerne lance en 2005 avec succès un nouveau cursus spécialisé en technique du bâtiment et génie électrique (GEE). En 2006, il est élu au comité consultatif de cette école et fonde la même année, de concert avec suisse.ing, la Fondation suisse pour la promotion de la relève des ingénieurs de la construction bilding, fondation qu'il préside jusqu'en 2011 et marque profondément de son empreinte. Martin Hess voit son engagement exemplaire récompensé en 2012 par le Compas d'argent, au travers duquel la fondation bilding entend honorer des entreprises et des personnalités se mobilisant de manière particulièrement active à promouvoir la jeune relève professionnelle et les objectifs de la fondation. La fondation bilding et suisse.ing lui garderont une profonde reconnaissance. Une grande personnalité n'est plus, mais restera à jamais gravée dans les mémoires grâce à son œuvre immense au profit de la branche.

Daniela Urfer, secrétariat de la fondation bilding / suisse.ing
Photo: Philippe Hubler